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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Fiefbergen 
(FIEFB/BA/02/2015) vom 13.10.2015 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Bärbel Falkenberg  

Mitglieder 
Herr Hans-Werner Bauer  
Herr Dirk Braun  
Herr Thorsten Rethwisch  

Gäste 
Frau Silke Lorenzen Bürgermeisterin 
Herr Wilfried Taubner Gemeindevertreter 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Monika Petersen entschuldigt 
 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Fiefbergen, Dorfstr. 3, Dorfgemeinschaftshaus 

(altes Feuerwehrgerätehaus) 
 
 

Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Vereidigung des neuen bürgerlichen Mitgliedes  
   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Neupflanzung der Bäume in der Armin-Stoltenberg-Straße  
   
 5.   Ergebnis der Ortsbegehung vom 22.09.2015  
   
 6.   Budget für Vorhaben 2016  
   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 

 
Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesende. 
Es wird ein zusätzlicher Tagesordnungspunkt im Nichtöffentlichen Teil zum Thema Wind-
kraftanlagen aufgenommen. 
 
 
TO-Punkt  2: Vereidigung des neuen bürgerlichen Mitgliedes 

 
Vereidigung des neuen bürgerlichen Mitgliedes Hans-Werner Bauer. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es waren keine Einwohner zu Gast. 
 
 
TO-Punkt  4: Neupflanzung der Bäume in der Armin-Stoltenberg-Straße 

 
Information des geplanten Ablaufs der Ersatzpflanzung, Vorstellung des Anwohner- In-
foschreibens. Das Baumfällen ist für den 07. November geplant. 
Es gab bereits 6 Rückmeldungen von Anwohnern, die ihren Baumwunsch geäußert haben. 
Zwei Anwohner sind bereit sich mit einer Spende an den Baumkosten zu beteiligen. 
Es wurde Kritik an der Entscheidung für das Ersetzen aller Bäume, statt nur der drei  
Problembäume geäußert, weil die Entscheidung nicht der angesprochenen  Anzahl der GV 
Sitzung vom 01.04.2015 entsprach.  
Entgegengesetzt wurde, dass die Entscheidung aus Kostengründen gemacht wurde.  
Es war aber schon klar, dass für die vorherrschenden Platzverhältnisse eine ungeeignete 
Baumsorte gewählt wurde. In der Zwischenzeit sind erneut Bürgeranrufe eingegangen, dies 
wurde auf der GV Sitzung am 29.06.2015 berichtet. Langfristig würden Kosten für das Stut-
zen von Baumwurzeln, reparieren von Rohrleitungen und zu erwartende Beschwerden von 
weiteren Anwohnern auflaufen. Ein gleichzeitiges Austauschen aller 8 Bäume ist unter des-
halb sinnvoll und sorgen zusätzlich für ein einheitliches Bild, weil die neuen Bäume dann alle 
gleichalt sind. 
 
 
TO-Punkt  5: Ergebnis der Ortsbegehung vom 22.09.2015 
 
Der Zustand der Bürgersteige und Straßen Fiefbergens wurde mit Fotos dokumentiert, es 
muss noch eine weiteren Begehung der Dorfstraße und am Bahndamm stattfinden, da wir 
aus Zeitgründen nicht alle Straßen besichtigen konnten. Es gibt eine Menge Schäden. 
Es besteht kein dringender Handlungsbedarf. Langfristig müssten aber einige Reparaturen 
erfolgen. Für weiteres Vorgehen werden Informationen eingeholt: 
- Anfrage beim Schwarzdeckenverband, ob eine Möglichkeit über Bezuschussung besteht 
- Anfrage bei Stoltenberg, was Teilsanierungen kosten würden. 
 
 
TO-Punkt  6: Budget für Vorhaben 2016 

 
Für Vorhaben im Jahr 2016 kamen folgende Vorschläge: 
-es wurde nochmal nach der “Spielhalle“ für Jugendliche in Fiefbergen gefragt, hierfür 
scheint zur Zeit kein ausreichendes Interesse zu bestehen.  
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-Dach der blauen Bushaltestelle (sanierungsbedürftig?!) Theo Rethwisch und H.-W. Bauer 
nehmen sich der Sache an. 
 
-Gräben am Herbert-Denk Weg müssen neu ausgeschachtet werden, da bei viel Regen das 
Wasser nicht mehr richtig abfließt. (es liegt schon ein Kostenvoranschlag vor). 
 
- Kennzeichnung der 30 Zonen im Ort durch Piktogramme werden angedacht ( 2017) 
 
-Schild für „spielende Kinder“ am Bahndamm 
 
-Budget für weitere Lampen 
 
-Neue / weitere Draußen- Sitzgelegenheiten 
 
 
TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 
-Es wird ein neuer Tannenbaum gepflanzt. Das ist eine Baumspende von Peter Stoltenberg 
und seiner Frau 
 
-Der Abbau des Maibaums muss organisiert werden. 
 
-Die Ernte des Tannenbaumfeldes steht an. Bärbel Falkenberg nimmt Kontakt mit der däni-
schen Firma auf um nach der Ablaufplanung zu fragen. 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Bärbel Falkenberg gez. Bärbel Falkenberg Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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